

Escudados en sus tesoros, se convierten algunos en anárquicos de arriba. ¡Ay de ellos

el día en que nazcan los anarquistas que están empollando su egoísmo y falta de caridad!

NOTAS AGRÍCOLAS

CAUSAS DIVERSAS QUE INFLUYEN EN EL ARRENDAMIENTO

IV

La influencia que sobre el arrendamiento tiene la forma geométrica de las parcelas, como agente económico, no es muy notoria, y por lo mismo no se presta á muchas consideraciones ni ofrece materia para llenar nuestro cometido, y por ello lo asociaremos, con una de las otras causas que nos proponemos conocer y es general en esta comarca, como es la pendiente ó inclinación excesiva de las tierras laborables.

El tiempo empleado por las yuntas, desde su llegada al campo, puede dividirse en tres partes:

1.^a Tiempo empleado en el trabajo efectivo.

2.^a Tiempo empleado en las vueltas; y

3.^a Tiempo empleado en el descanso (1).

Si las yuntas no descansan en las diferentes vueltas, entonces el tiempo empleado en el descanso, debe ser proporcional al trabajo efectivo: el ganado como el hombre necesita reparar las fuerzas perdidas por el trabajo.

Dedúcese de lo expuesto que el tiempo perdido aumenta con el número de vueltas que dá el ganado al terminar el surco, es decir en relación inversa á la longitud de las líneas del campo laborable.

Para apreciar la importancia de la pérdida de tiempo ocasionada por el mayor número de vueltas que debe dar el ganado en el laboreo de una parcela de irregular figura geométrica, con respecto á otra menos irregular, sería necesario conocer la longitud media del terreno, para lo cual podríamos

(1) Londet.

servirnos del método empleado por Monsieur Londet, mas para no separarnos del fin que nos hemos propuesto al escribir nuestras notas agrícolas, que no es otro que reseñar y apuntar las causas que más ó menos inmediatamente alteran el valor del arrendamiento, para que sirvan de norma á nuestros compañeros, omitiremos las fórmulas algebraicas de que se vale, que para muchos más bien podría servir de estorbo, que de conocimiento del fin que perseguimos.

Réstanos, pues, advertir, que el conocimiento exacto del tiempo perdido por las vueltas de las yuntas y limpieza del arado en las líneas de corta longitud con relación á las de mayor, hay que buscarla en la comparación del tiempo empleado en arar una parcela de figura enteramente regular de cabida ó extensión igual á otra de figura completamente irregular.

Si alguien se tomara la molestia de llevar á la práctica tan sencilla operación, podría convencerse de la relativa importancia económica de la irregularidad de los terrenos.

Pasemos, pues, á ocuparnos de la pendiente del terreno de labor como otra de las causas que afectan al arrendamiento.

La inclinación del suelo influye de tres maneras en el aludido valor: por la naturaleza de los productos que en él se obtienen; por el valor de los mismos, y por el aumento de los gastos de cultivo.

Por tierras en pendiente entendemos, no solamente los bancales que se forman en los montes, sí que también á la superficie arable que representa el cono de una montaña, que la naturaleza ha creado para producir pasto y madera, pero que el hombre, contraviniendo su sabia disposición, trata por medios artificiales de trastornarla.